

# Abordan los desafíos de la economía circular en la Región de Tarapacá

Ayer se realizó seminario en Iquique, que contó con la visita de un experto español en sustentabilidad.

Germán Pozo-Sanhueza  
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Distintos actores público-privados participaron del seminario "Escaneando la circularidad en Tarapacá", instancia organizada por el Centro Tecnológico de Economía Circular (CircularTec), que tuvo como misión principal definir una hoja de ruta para potenciar la reutilización de recursos de la región. Instancia que, junto con presentar un panel de discusión, tuvo la ponencia estelar de Jordi Oliver, experto catalán en sustentabilidad, quien dio a conocer avances de la iniciativa "Escáner Circularidad Tarapacá", que busca identificar los desafíos y oportunidades que tiene la región en esta materia.

"Este proyecto comenzó hace algunos meses y tiene por objetivo identificar cuales son las oportunidades para el impulso de la economía circular en la región (...) identificando cuales son los sectores prioritarios y actores clave como las empresas y la academia", comentó el doctor en Ciencias Ambientales, Jordi Oliver, cofundador y director ejecutivo de Inedit.

Especificó que los sectores priorizados en el escáner son el minero, seguido por la construcción, el turismo, pesca y logística: "Nos permitirá conocer cuál es su consumo de recursos y generación de residuos que tienen estos sectores, para poder identificar cuáles son los puntos de mejora que podemos resolver a lo largo del proyecto con datos en mano".

#### APROXIMAR

Enfatizó que el principal desafío que tiene la región en materia de circularidad, "es poder aproximar los puntos de producción a los puntos de consumo. Cuando tenemos una industria globalizada, donde compramos muchos productos, cada vez de menor calidad, que desechamos semanas después, generamos problemas que no podemos gestionar localmente, como lo que ocurre en los vertederos textiles de Alto Hospicio (...) Es un cambio que se tiene que dar en la economía global".

Desde la organización del seminario, Andréé Henríquez, director ejecutivo de CircularTec, enfatizó que este escáner "permite determinar qué región queremos en el ámbito del desarrollo sos-



SEMINARIO SE LLEVÓ A CABO AYER EN EL HOTEL HILTON GARDEN INN DE IQUIQUE.

tenible a través de la economía circular (...) Nos posibilita tener una instancia donde podamos escucharnos entre distintos actores de la región (...) Se requiere que todos ellos opinen y se sientan partícipes del desafío que tenemos en materia de economía circular en Tarapacá".

Denisse Morán, presidenta de la Agrupación de Recicladores Tarapacá y de la cooperativa Servired que opera el punto limpio Zofri, dijo

que el principal desafío está en ponerse de acuerdo entre todos los actores involucrados: "En materia de reciclaje falta mucho que avanzar, como la cantidad de puntos limpios que tenemos y la tecnología que dispongan para tratar los recursos a reciclar. No basta con señalar qué debemos reciclar si no tenemos la infraestructura acorde para ello".

El gerente general de la Asociación de Industriales

de Iquique y el Tamarugal (AII), Marcos Gómez, junto con destacar la instancia, reconoció que existe un camino largo por recorrer. "Como entidad gremial estamos 100% comprometidos con este objetivo, tratando de capacitar a las empresas y especialmente a las pymes, empujando este tránsito hacia una industria sostenible. Por eso mismo, el desafío principal es sumar cada vez a más empresas al camino de la

producción sostenible, porque es el único camino que hará a las empresas competitivas y exitosas en el futuro".

El subdirector de Corfo, Manuel Albailly, explicó que este proyecto "busca tener una radiografía de las brechas en materia de circularidad en la región, y de esta forma buscar soluciones a las fallas que se logren detectar. Por lo pronto, estamos en plena apertura de 21 convocatorias financiadas por el Fndr, con foco en la sustentabilidad y el cambio climático".

Mientras que el seremi de Economía, Jorge Julio, hizo hincapié que "Tarapacá tiene todas las condiciones para el desarrollo de proyectos de economía circular, donde hemos dispuesto varios instrumentos de Corfo y Sercotec a disposición de empresas locales, para desarrollar iniciativas al respecto, junto a mesas de trabajo con el sector minero, donde les estamos planteando que hagan el esfuerzo para que el tratamiento de sus residuos se haga en la región y genere condiciones para hacer economía circular e integrarla a sus procesos de forma permanente".